

# Les brèves !

**Vendredi, 15 MARS 2019**

- > Comité permanent de liaison
- > Comité AAOR CISSS-TROC
- > Convention de soutien financier
- > Engagez-vous pour le communautaire- bilan régional
- > Retour sur notre Dépôt collectif
- > Résultat enquête du CSMO-ESAC
- > Formation Process communication
- > Rencontre nationale CTROC
- > Dates à retenir
- > Formation C.A.

- Informer les représentantEs de la TROC du projet de régionalisation des AAOR.
- Recevoir les commentaires des représentantEs de la TROC afin d'ajuster le projet, si requis, et atténuer les impacts possibles sur les groupes.
- Analyser les modes de référence entre l'AAOR régional et les groupes communautaires (identifier les préoccupations et les pistes de solution).

Considérant les horaires chargés, nous tiendrons notre première rencontre de travail le 15 avril. Vous serez informéEs et assurément impliquéEs dans l'avancement de ces travaux.

## COMITÉ PERMANENT DE LIAISON

Le Comité permanent de liaison prévu le 13 février a dû être annulé en raison des conditions météorologiques. Il a été reporté au 2 avril prochain. La délégation communautaire y déposera les lettres d'affirmation des membres de la TROC visant à prévenir le délestage de services du CISSS vers les organismes communautaires. Pour l'occasion, M. Frédéric Gagnon, Directeur du programme de soutien à l'autonomie des personnes âgées ainsi que Nadia Dolbec, chargée de projet, se joindront à nous pour échanger autour des enjeux liés à la régionalisation des AAEO.

## COMITÉ AAOR CISSS-TROC

La délégation communautaire qui siègera au comité provisoire avec la CISSS du Bas-Saint-Laurent au sujet de l'implantation de l'AAOR régionalisée est composée de :

-Caroline Cimon Dick, membre du C.A. de la TROC et coordonnatrice de PLAIDD-BF (organisme régional de défense des droits des personnes ou groupes de personnes vivant ou ayant vécu des problèmes de santé mentale).

-Thérèse Sirois, directrice de La Ressource d'aide aux personnes handicapées (organisme voué à l'intégration sociale des personnes vivant un handicap dans toutes les sphères de l'activité humaine).

- l'équipe de la TROC.

Rappelons que ce comité de travail temporaire devrait se rencontrer à quelques reprises (3-4 fois). Les représentantEs du CISSS ont spécifié que cette démarche se veut constructive et respectueuse des partenariats existants, et souhaitent que les organismes puissent partager leurs enjeux en lien avec le référencement et la régionalisation de l'AAOR. Le CISSS a proposé le mandat suivant :

## CONVENTION DE SOUTIEN FINANCIER

Vous avez reçu un courriel de la part de Mme Lavoie, adjointe administrative au CISSS le 4 mars dernier vous informant que la Convention de soutien financier 2015-2018 sera renouvelée jusqu'au 31 mars 2020. Bien entendu, il s'agit là d'une décision du Ministère de la Santé et des Services sociaux.

## ENGAGEZ-VOUS-BILAN RÉGIONAL

Le plan d'action sur trois ans de la Campagne étant arrivé à échéance, le C.A. de la TROC a réalisé le bilan de notre région. Vous trouverez ce bilan, envoyé au CoCo national de la Campagne, en pièce jointe avec l'envoi des Brèves. Si vous avez des commentaires ou des interrogations, contactez-nous! Vos réactions nous serviront lors de la journée de bilan national qui se déroulera le 25 avril prochain à Montréal. L'objectif de cette journée bilan, à laquelle participeront plusieurs antennes régionales et regroupements nationaux, est de dresser les points forts et faibles, de trouver des solutions afin d'améliorer nos collaborations, de réfléchir aux perspectives d'action, de se doter d'une vision commune et de trouver des moyens pour mobiliser davantage d'acteurs. Lors de cette journée, il y aura mise en commun des bilans régionaux, des bilans des regroupements nationaux et du bilan du COCO de la Campagne afin d'en dégager des constats et de statuer sur la suite de la Campagne unitaire.

## DÉPÔT COLLECTIF

Notre Dépôt s'est heureusement tenu le 13 mars, comme prévu! Nous étions plus d'une quarantaine de personnes présentes lors de la séance publique du C.A. du CISSS du Bas-Saint-Laurent. Nous avons présenté nos revendications et souligné quelques données en lien avec l'enquête salariale du CSMO-ESAC/CTROC réalisée auprès des organismes communautaires autonomes en santé et services sociaux (voir en pièces

jointes : lettre adressée à Madame Isabelle Malo, PDG du CISSS, et communiqué de presse). Notre thématique hockey a soulevé des passions! Mme Malo a semblé très contente de nous retrouver, après nos quelques années d'absence. En réponse à notre présence et à notre présentation, elle a mentionné son appréciation de nos interventions qui se font dans le respect, de manière imagée et métaphorique. Elle a souligné l'importance des organismes communautaires comme partenaires incontournables et essentiels, de même que l'importance de l'action communautaire autonome pour la population bas-laurentienne. Elle s'est montrée très consciente du sous-financement des organismes et ce faisant, des conditions salariales des employéEs des organismes. Elle a mentionné que le CISSS est très heureux quand il y a de l'argent de développement pour les organismes. Elle a souligné le travail de collaboration avec la TROC. Elle s'est engagée à faire des représentations auprès du ministère de la Santé et des Services sociaux pour les OCASSS et nous a assuré qu'elle allait transmettre nos demandes en lien avec les critères de répartition ministériels advenant d'éventuels investissements au PSOC.

En somme, nous sommes très satisfaitEs de l'accueil reçu et de la réponse obtenue, Ceci étant dit, cela ne garantit en rien l'injection de nouveaux argents pour les OCASSS. Il faudra continuer de se mobiliser pour obtenir d'autres engagements de la part du gouvernement. L'enveloppe PSOC-mission a été rehaussée de 1 019 600\$ récurrents dans les deux dernières années au Bas-Saint-Laurent, c'est une première en 10 ans... Signe que nos mobilisations portent fruits... On lâche pas !!!

Voici le lien vers l'entrevue donnée à l'émission l'heure de l'Est de Radio-Canada. **Écouter à 16h35** <https://ici.radio-canada.ca/premiere/emissions/l-heure-de-l-est/episodes/429232/audio-fil-du-mercredi-13-mars-2019>

Voici [le lien vers l'article](#) dans le journal L'Avantage.

Voici [le lien vers l'article](#) de Radio-Canada

Voici [le lien vers l'audio](#) de la nouvelle diffusée sur Radio-Canada avec une réponse de Mme Malo. **Écouter à 8h29.**

## SONDAGE CSMO-ESAC

Le lancement officiel des résultats de ce sondage, réalisé par le CSMO-ESAC (Comité sectoriel de main d'œuvre économie sociale et action communautaire), en partenariat avec la CTROC, s'est fait le 21 février. Il s'agit de la première enquête salariale réalisée exclusivement auprès des organismes communautaires autonomes œuvrant en santé et services sociaux du Québec.

Pour consulter les faits saillants de cette enquête salariale, [cliquez ici](#).

Pour consulter le rapport complet de l'enquête salariale, [cliquez ici](#).

## FORMATION PROCESS COMMUNICATION

La formation a dû être annulée en raison des conditions météorologiques dangereuses; la formatrice ne pouvait même pas se rendre à Rimouski puisque la route était fermée! **Cette formation tant attendue sera remise au mercredi 19 juin.** Les personnes s'étant inscrites pour le 27 février garderont leur priorité. Nous enverrons prochainement un nouveau formulaire d'inscription et s'il advenait que des places se libèreraient, nous les proposerons aux groupes membres non-inscrits.

Bien que ce report soit hors de notre contrôle et bien malgré nous, nous sommes malgré tout désolées des inconvéniens et déceptions que cette décision apporte.

## RENCONTRE NATIONALE CTROC

L'équipe de la TROC prendra la route la semaine prochaine pour participer à la rencontre nationale de la Coalition des Tables régionales d'organismes communautaires (CTROC) du 18 au 21 mars. Conférence de presse à l'Assemblée nationale, formations, échanges sur le PSOC, délibérantes et discussions nous attendent!

## DATES À RETENIR

→ **C.A. de la TROC** : 28 mars, 18 avril et 23 mai

→ **Comité permanent de liaison** : 2 avril

→ **AGA de la TROC** : 30 mai

→ **Formation Process communication** : 19 juin

## FORMATION C.A.

Vous avez envie d'un moment de ressourcement, d'une petite pause avec les membres de votre conseil d'administration pour vous donner un nouvel air d'aller? La TROC offre une formation d'une durée de trois heures sur la gouvernance d'un conseil d'administration d'organisme communautaire autonome. Contactez-nous pour plus d'info! La formation est gratuite pour les membres de la TROC et au coût de 75\$ pour les non-membres.

Contactez-nous si vous voulez plus d'information sur un sujet en particulier ou si vous avez des questions. Ça nous fait toujours plaisir de vous parler!